

Gustav-Clauss-Anlage - Beleuchtung

<i>Organisationseinheit:</i> Stadtgrün und Friedhofswesen (64)	<i>Datum</i> 07.11.2022
---	----------------------------

<i>Beratungsfolge</i> Stadtentwicklungs-, Biosphären-, Umwelt- und Demographieausschuss	Kenntnisnahme	17.11.2022	Ö
---	---------------	------------	---

Beschlussvorschlag

Sachverhalt

Im Mai 2022 gab es Überlegungen den Verkauf der Straßenbeleuchtung an die Stadtwerke St. Ingbert GmbH zu konkretisieren, um die Überlebensfähigkeit der Stadtwerke durch die Erschließung neuer Geschäftsfelder zu sichern. Zu diesem Zweck gab es mehrere Arbeitssitzungen mit Vertretern der Stadt, der Stadtwerke St. Ingbert GmbH, der Dornbach Rechtsanwalts-gesellschaft und Vertretern des Ministeriums für Wirtschaft, Arbeit, Energie und Verkehr. Ein möglicher Verkauf hätte auch die Beleuchtung der Gustav-Clauss-Anlage betroffen. Ein wesentlicher Gegenstand der Besprechungen war die mögliche Förderfähigkeit der Stadtwerke nach Übergang des Eigentums hinsichtlich der Beantragung von EU Fördergeldern, bzw. Mitteln aus der Bundesförderung über die Kommunalrichtlinie Klimaschutz. Ein wichtiger Aspekt, welcher herausgearbeitet wurde ist, dass auch im Falle eines Eigentümerwechsels das Vergaberecht (öffentliche Ausschreibung von Maßnahmen) zur Generierung von Fördermitteln, zu beachten ist.

Am 09.06.2022 wurde das Thema Beleuchtung in der Gustav-Clauss-Anlage unter dem Hintergrund die Stadtwerke St. Ingbert auf Grundlage des geltenden Straßenbeleuchtungsvertrages direkt mit der Umsetzung der Maßnahme zu beauftragen, beleuchtet. Grundsätzlich ist nach Einschätzung der städtischen Juristin die Beauftragung möglich. Parallel wurde beim Ministerium für Inneres Bauen und Sport als Fördergeber für Städtebaufördermittel eine entsprechende Fördervoranfrage durchgeführt. Diese hat ergeben, dass eine Förderung der Maßnahme bei einer Direktvergabe an die Stadtwerke nicht möglich sei.

Am 30.09.2022 wurde von Oberbürgermeister Prof. Dr. Meyer entschieden, dass die Maßnahme im Rahmen einer Ausschreibung erfolgen soll und das Projekt zur Städtebauförderung anzumelden ist, da es bereits im vom Stadtrat beschlossenen ISEK verankert ist.

Im November 2022 wird die Maßnahme " Beleuchtung Gustav-Clauss-Anlage" im Förderprogramm "Lebendige Zentren" zur Förderung angemeldet.

Für Anfang 2023 wird die Maßnahme im Rahmen einer öffentlichen Ausschreibung ausgeschrieben und bei Bedarf ein vorzeitiger Maßnahmenbeginn beim Fördergeber beantragt. Weitergehende verbindliche Angaben bezüglich der zu erwartenden Zeitschiene können aufgrund der schwierigen allgemeinen Rahmenbedingungen im Baubereich und der noch festgelegten Sitzungsfolge des Stadtrates und seiner Fachausschüsse für das Jahr 2023 nicht gemacht werden.

Finanzielle Auswirkungen

Anlage/n

1	FPBAU20221104 GCA - Beleuchtung
---	---------------------------------

Familien-Partei Deutschlands Stadtratsfraktion
Postfach 4122 66376 St. Ingbert

Stadt St. Ingbert
Herrn Oberbürgermeister Prof. Dr. Meyer
Am Markt 12
66386 St. Ingbert

St. Ingbert, 04.11.2022

Bauausschuss – Gustav-Clauss-Anlage – Beleuchtung

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Prof. Meyer,

erneut bittet die Familien-Partei den TOP „Gustav-Clauss-Anlage - Beleuchtung“ zu behandeln.

In aktuellen Unterlagen des Finanzausschusses lesen wir, dass genügend Mittel für dieses Projekt vorhanden sind.

Wir bitten um ein Update, besser noch final zu beschließende Maßnahmen, damit endlich eine Umsetzung erreicht werden kann.

Und eine kleine Anmerkung zur aktuellen Lage: ja, wir müssen alle Strom sparen. Dass wir im Jahre 2022 besonders viel Strom sparen müssen, dürfte aber nicht schon seit Jahren bekannt gewesen sein. Dies sollte auf Planungsstände keinerlei Einfluss gehabt haben. Wir hoffen auf finale Ergebnisse seitens des Fachbereichs.

Mit freundlichen Grüßen



Roland Körner, Fraktionsvorsitzender